

Hospiz Aargau: Balanceakt zwischen ambulant und stationär



Dieter Hermann

Die optimale Versorgung von Menschen, welche sich in einer palliativen Situation befinden (diese fängt häufig mit der Diagnosestellung an), erfordert ein funktionierendes, interdisziplinäres Netzwerk. Hospiz Aargau bietet mit seinen drei Standbeinen einen integralen Bestandteil dieses verzahnten Systems.

«Hospiz Ambulant» begleitet Menschen im letzten Lebensabschnitt zu Hause. Wir entlasten pflegende Angehörige, indem wir den Patienten, die Patientin meist nächteweise begleiten; es kann mal wieder durchgeschlafen werden. Neben der Betreuung finden auf Wunsch Gespräche statt, da der Hospizgedanken die Angehörigen speziell psychosozial mit in das Handeln einbezieht. So unterstützen wir mit anderen Partnern wie der Spitex eine ganzheitliche, ununterbrochene Betreuung zu Hause.

Ist eine Pflege in den eigenen vier Wänden nicht (mehr) möglich, so bietet sich ein Übertritt ins stationäre Hospiz an. Hier werden die Menschen liebevoll und selbstbestimmt nach den Richtlinien der modernen, spezialisierten Palliative Care betreut. Fundiert ausgebildete Mitarbeiter ermöglichen eine individuelle, wunscherfüllende Betreuung ganz im Rhythmus des Patienten und der Patientin. Ihre Bedürfnisse geben den Weg vor, den sie gehen möchten – Zeit, um anzukommen, kostbare Zeit, um zu sein. Unser umfassendes, interprofessionelles Netzwerk von Fachpersonen und Spezialisten aus allen Gesundheitsbereichen, inklusiv den betreuenden Hausärzten und Hausärztinnen, ermöglichen höchste Lebensqualität und ein sicheres Aufgefangen werden in jeder Lebenssituation.

Die Trauertreffs und das Trauer-Café (ab Oktober in Aarau) bieten eine wertvolle Gelegenheit, sich in einem geschützten Umfeld mit anderen Betroffenen auszutauschen und erlebte, schmerzhaft Erfahrungen und Verluste gemeinsam zu verarbeiten. Wir schaffen hierzu die notwendige Vertrauensbasis und moderieren auf mitfühlende und inspirierende Art und Weise.

Hospiz Aargau – Kantonale Kompetenz in spezialisierter Palliative Care!

Dieter Hermann

Dieter Hermann ist Geschäftsführer von Hospiz Aargau. Weitere Infos: www.hospiz-aargau.ch